
CONSEMAC 

Conselho Municipal de Meio Ambiente da Cidade do Ri o de Janeiro  

Câmara Setorial Permanente de Unidades de Conservaç ão 

Ata da 129ª reunião ordinária realizada no dia 17 d e julho de 2018 

 

 

 

Presentes :  

SECONSERMA/CAV/GUCA – Denise Wilches Monsores / Elisangela Cristina dos 

Santos 

CCBT – Luiz Edmundo de Andrade 

GAE- Gustavo de Paula 

APEFERJ - Lais Sonkin 

FAM/RIO- Abilio Tozini 

 

Ausentes :  

FPJ,  FEMERJ, SMUIH/SMU, , CMRJ, DEFENSORES DO PLAN ETA.  

 

Convidados:  

Vera Zamith 

VIVA LEME -Pedro Paulo Da Poian 

 

No dia 19/06 não houve reunião pois coincidiu com a  plenária do CONSEMAC 

 

ASSUNTOS TRATADOS: 

A reunião iniciou com a leitura de uma minuta de parecer da Câmara por Abilio 
Tozini (FAM-RIO) sobre alterações do Decreto n° 30.031/2008, para eliminar a 
exigência de paridade entre o poder público e sociedade civil na composição dos 
conselhos das UC, bem como o limite de 16 membros para esses conselhos, que 
passariam a ter apenas o limite mínimo de oito membros. No final da leitura foram 
feitas alguns pequenos ajustes no texto pelo Gustavo de Paula (GAE). A minuta foi 
aprovada, transformando-se em parecer cujo texto será enviado por Gustavo de 
Paula (GAE) à Secretaria do CONSEMAC (Lincoln e Décio), para a inclusão na 
pauta da próxima plenária em 14/8/2018. Luiz Edmundo (CTBT) abordou o tema da 
criação de UC na Floresta de Camboatá em Deodoro objeto de Parecer aprovado 
como indicação na reunião plenária de n° 100 do CONSEMAC, em 23 de fevereiro 
de 1026 e ainda não efetivada. A Câmara entende que é urgente que se torne a 
medida recomendada. Gustavo de Paula (GAE) indagou sobre a publicação deste 
parecer , e caso não ocorreu, solicitou averiguar o motivo. Abilio Tozini (FAM/RIO) 
falou sobre uma possível invasão/desmatamento na área do Camboatá, requerida 
pela Federação Brasileira de Automobilismo e Governo do Rio de Janeiro. Informou 
também dados sobre a área com 70% de vegetação nativa, nascentes, fauna com 
espécies em extinção. O Coordenador Gustavo de Paula (GAE) solicitou a busca de 



dados sobre o processo 14/000.333/2013 e trazer na próxima reunião. Abilio Tozini 
(FAM/RIO) expôs que o Ministério Público fez o pedido de estudo de impacto 
ambiental (EIA-RIMA), para a construção do autódromo. Disse ainda que apesar da 
justiça fazer essa exigência, não há a garantia que não haverá o impacto ou até 
mesmo a criação do autódromo. Abilio Tozini (FAM/RIO) ainda solicitou um parecer 
sobre o processo 01/550.139/17 e trazer na próxima reunião. Abilio Tozini 
(FAM/RIO) comunicou ainda sobre a reunião da Paisagem Carioca realizada no dia 
29 de maio do corrente ano. O processo foi para a GUCA depois enviado para o 
urbanismo. Por sugestão de um técnico da GUCA o processo não seria 
encaminhado diretamente para o Prefeito mas sim para o Urbanismo. Abilio Tozini 
(FAM/RIO) informou sobre o ato pró-floresta do Camboatá que será no conjunto 
habitacional pró-morar I e II na praça Carlos Gilardi no dia 10-08-18 às 18 horas. O 
objetivo é o de envolver os moradores. Gustavo de Paula (GAE) pediu uma lista das 
pesquisas que estão sendo desenvolvidas nas UC, projetos e estudos em 
elaboração. AbilioTozini (FAM/RIO) comunicou ainda sobre a reunião sobre o  
Paisagem Carioca, realizada no dia 29 de maio do corrente ano, com o Sub-
secretário. Por recomendação de um técnico da GUCA o processo não deveria ser 
encaminhado diretamente para o Prefeito, mas sim para o Urbanismo, para ouvir 
novamente o IPHAN. Foi solicitado ao Sub-secretário que fosse agilizada a 
tramitação do processo, sendo desnecessário ouvir novamente o IPHAN; o processo 
deveria ser encaminhado ao Prefeito, para direcionamento à Câmara de 
Vereadores. Verificou-se, no entanto, que o processo foi encaminhado ao 
Urbanismo. A Câmara Técnica manifestou seu desapontamento com o 
encaminhamento dado e solicitou que a GUCA tentasse agilizar o assunto no âmbito 
do Urbanismo.Luiz Edmundo (CCBT) leu um relato encaminhado por Vladimir 
Fernandes de um morador,  sobre a situação do Fumacê na área de amortecimento 
do Parque de Marapendi. Lais Sonkin (Apeferj) observou que em Santa Teresa, área 
de amortecimento do ParnaTijuca, desde que o fumaçê deixou de passar os 
moradores observaram o reaparecimento de diversas espécies de pássaros desde 
pequenos como o colibri que havia desaparecido praticamente do bairro ate maiores 
como os tucanos e papagaios. 
 
Ficou entendido que precisamos estudar a situação do fumacê  para que os 
moradores soubessem dos danos causados aos outros animais. Gustavo de Paula 
(GAE) lembrou que o ano para a câmara começou em junho, quando foi feita a 
eleição do CONSEMAC. Sugeriu que fosse feito um levantamento de faltas nesse 
período, ou seja, de junho de 2017 a maio de 2018. Falou ainda na disponibilidade 
de 3 ou 4 vagas após levantamento a ser feito pelos representantes da 
SECONSERMA para participantes interessados; na próxima plenária irá divulgar as 
vagas em aberto. Luiz Edmundo (CTBT) lembrou que é necessário uma mobilização 
maior. Gustavo de Paula (GAE) mencionou que não vai continuar na coordenação 
da Câmara de UC e solicitou que na próxima reunião os interessados se 
manifestassem. Lais Sonkin (APEFERJ) disse que irá enviar por email a lista dos 
membros componentes desta câmara. 
 
PAUTA para a próxima reunião: 

1- Trazer informações sobre o FUMACÊ; 
2- Trazer informações sobre o processo do Camboatá; 
3- Trazer o levantamento de faltas de junho de 2017 até maio de 2018; 
4- Trazer informações sobre o processo do Paisagem Carioca; 
5- Indicações originadas na CSP-UCA sem efetivação (três casos); 
6- Nomes das entidades membros da CSP-UCA e seus representantes. 

 
Data da próxima reunião: 08/08/2018, às 9:30hs, em conjunto com a Câmara de 
Áreas Verdes, para tratar da Lei de Uso do Solo. Reunião ordinária dia 21.08. 
 


